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ASSOCIATION KM207 GUATEMALA-SUISSE 
Aux personnes excusées et présentes à notre AG du 30 avril, 18.30 dans la salle des Terreaux-du-
Temple, CGAS. 
 
Présents : Julie Duchatel, Melik Ozden, Béatrice Junod, Emilie Converset, Anne-Marie  Barone, 
Michèle Gentet, Eliane Hauri, Rocio Escobar, Chantal Woodtli. 
Excusés : Claude Reymond, Albert Rodrik, Liliane Maury-Pasquier, Carlo Sommaruga, Marc 
Brunn, Annick Subasic, M-J. Alonso Lormand, Benito Perez. 
 
1. Nous accueillons Eliane Hauri et Rocio Escobar avec lesquelles nous avons déjà travaillé 
plusieurs fois pour des réunions publiques avec les ONG guatemaltèques que nous soutenons, en 
coordination également avec Emilie Converset de Peace Watch Switzerland, la 
CGAS/commission internationale et le CETIM. 
Eliane présente son travail de directrice de Casa Alianza et de membre fondateur du festival " 
Food Focus" qui a pour but de promouvoir la souveraineté alimentaire. 
Rocio, que nous avons rencontrée lors de  nos réunions publiques ou de divers festivals en 
rapport avec les Droits économiques, sociaux et culturels travaille comme bénévole à l'analyse 
des projet de Helvetas pour le Guatemala, son pays d'origine. 
L'association se montre très heureuse de pouvoir compter sur leurs expériences professionnelles 
et de terrain pour renforcer le comité, et les acceptent à l'unanimité comme membres de 
l'association. 
 
2. Le comité est réélu de la manière suivante pour ne pas dépasser 8 membres. Cf. Statuts 
présidente : Julie Duchatel 
secrétaire : Chantal Woodtli 
trésorier : Claude Reymond 
membres du comité : Anne-Marie Barone, Emilie Converset, Béatrice Junod, Eliane Hauri, Rocio 
Escobar. 
L'assoc. remercie pour leur appui  et leur solidarité Melik Ozden et Michèle Gentet qui restent 
membres actifs de Km207 Guatemala-Suisse. 
 
3. Les modifications statutaires examinées par le comité le 5 février 2014 sont adoptées par 
l'assemblée générale à l'unanimité. En résumé : elles permettent d'étendre le champ de nos 
activités. 
 
4. Béatrice distribue un résumé de la situation autour du projet de barrage de Xalala et de 
l'entreprise hydroélectrique de Barillas où elle s'est notamment rendue en tant que volontaire de 
Peace Watch Switzerland. Elle constate une aggravation des pressions de la police voire de 
l'armée pour intimider les communautés qui refusent les projets de "développement" des grandes 
entreprises. En l'occurrence pour le barrage de Xalala, en Ixcan, Uspatan et Alta Verapaz, 
il s'agit d'une entreprise brésilienne (INDE) dont le projet signé en novembre 2013 aboutirait à 
submerger 41,5 km des berges du  rio Chixoy et 16 km de celles du rio Copon, affectant les terres 



fertiles de 14'000 personnes, soit 50 communautés. Un grand nombre de ces personnes avaient 
vécu l'exil au Mexique - durant la guerre civile  entre 1982 et 1996 - et vivent ici depuis dans une 
grande pauvreté ! 
Ce projet qui vise à exporter de l'électricité au Mexique avait été abandonné en 1982 et n'a été 
repris qu'en 2013. 
En raison de nombreuses plaintes (CIFCA et communautés regroupées en "ACODET") de 
menaces de mort contre des leaders et opposants au projet, le gouvernement a réexaminé le 
contrat  le 8 avril 2014. 
Résultat : le président Otto Perez Molina et le ministre des mines et de l'énergie l'ont accepté le 
13 avril 2014 soulignant que l'entreprise n'est pas tenue de respecter la loi sur les contrats de 
l'Etat. 
 
Béatrice souligne la très grave attaque qui a lieu contre la justice actuellement.  Contre la juge 
Claudia Paz y Paz qui travaillait avec la CICIG et la juge qui a conduit le procès contre le général 
Rios Montt. Elle fait actuellement l'objet d'une campagne de soutien international (Collectif 
Guatemala et en Suisse le Guatemalanetz ) 
A suivre avec les ONG internationales ! 
 
5. Le projet de CODECA est à l'examen pour le mois de juin auprès de la DGVS. Nous l'avons 
retravaillé après une rencontre de Eliane et Chantal avec Gérard Perroulaz, son directeur. 
 
6. Une université Itxil est ouverte depuis 1 an et a pu former 12 promoteurs agricoles en vue de la 
diversité des semences et d'une meilleure alimentation des populations. Rocio nous explique le 
beau projet d'un des leaders Itxil pour retrouver un développement rural lié au monde paysan et à 
sa culture. Une rencontre avec Eliane lors du forum onusien sur les entreprises( forum qui avait 
donné lieu à notre réunion publique du 4 décembre 2013). 
Nous convenons que Rocio et Eliane nous parlent plus longuement de ce projet Itxil,   le 
traduisent pour notre prochaine AG. 
Julie mentionne le travail mené par une association membre de la FGC, Traditions pour Demain, 
qui va parfaitement dans ce sens et conseille d'en discuter avec des responsables de ces projets 
spécifiques de développement. 
 
7. Divers : 
Michèle aborde le problème de la terre attribuée au mouvement Nueva Linda à 7 heures de route 
du Km207 de Retalhuleu. 
En très gros le groupe a éclaté et la situation de la famille du disparu Hector Perez Reyes est 
toujours très sombre. 
On voit Betty dans le film consacré à TRIAL : la peur est toujours présente sur les lieux et 
CODECA n'est plus présente pour soutenir la famille même si elle suit les plaintes déposées en 
justice... 
 
Emilie demande si on ne devrait pas organiser une soirée sur l'impunité au Guatemala, 
si possible avec des spécialistes de la question qui viendrait en Europe. Elle prendra contact. 
Nous sommes en tout cas tous intéressés à proposer une réunion publique sur ce thème dans le 
courant de mai ou juin 2014 ! 
 
La séance est levée à 20.45 


